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Во имя Отца и Сына и Святого Духа!  

Аще кто постыдится Мене пред сим родом прелюбодейным и грешным, и Я постыжусь
его перед Отцом Моим Небесным, когда прииду на суд с ангелами святыми, - напоминает
нам Господь Христос Спаситель об этом в сегодняшние дни Великого Поста. В дни,
когда мы с особенным вниманием относимся к нашей жизни, с особенным вниманием
рассматриваем все, что мы совершаем, все, к чему стремимся, все, чего желаем. Очень
важно в эти дни услышать эти слова Христа Спасителя. Ибо они нам напоминают о том,
что мы должны быть христианами по всей своей жизни. Мы должны быть свидетелями
Христова Евангелия. Не словами или чем-то особенным в нашей жизни, а самой жизнью.
Наша жизнь должна свидетельствовать о нашем Спасителе Господе Иисусе Христе.

  

Если она свидетельствует о Нем, мы перед этим родом исполняем свою миссию,
совершаем то, к чему Господь нас призвал. И как не свидетельствовать сердцу, которое
Богу угождает, которое любит Его, которое не преступает заповеди, которое ищет
только небесного, которое убегает от искушения, которое знает, что любовь Божья
ждет от него преданности, верности и покаяния, когда не удается поступать по
заповедям. Такое сердце хочет свидетельствовать, такое сердце открыто. И оно
никогда, ни перед кем не прячется, а всегда прямое и чистое. Потому что с Богом
пребывает, потому что имеет эту силу - Божью благодать.
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Если мы эту любовь в нашем сердце воспитаем, то естественно эта любовь обращена к
нашему ближнему, кем бы он ни был: наш брат во Христе – православный христианин
или далёкий от веры, далекий от Церкви человек. Все равно мы любим одинокого
каждого человека, который перед нами и с нами пребывает. Такое сердце хочет
послужить ближнему. Хочет, чтобы благодать Божья, которая в нем пребывает, и в
другом человеке пребывала. Ибо любовь изливается, ибо любовь не может закрыться от
другого человека. Наоборот она ищет, чтобы хотя бы поделиться этой любовью или
помочь, или дать руку помощи, или просто выслушать своего ближнего.

  

Такое сердце действительно служит. Почему оно служит? Почему оно с Богом
пребывает? Потому что оно отвергло себя, взяло крест свой на себя и следует за
Христом. Таковы слова сегодняшнего Евангелия. Этими словами начиналось
сегодняшнее чтение: «Отвергни себе, возьми крест свой и следуй за мной». Эти простые
слова Христа Господа нам напоминают, как мы можем в этом мире служить Евангелию
Христову. Не только своей жизнью, не только жизнь свою наполнить милостью и
благодатью Божьей, но и послужить другим людям.

  

Это важнейший вопрос для нашей духовной жизни. Ибо очень трудно, особенно
современному человеку, отвергнуть себя, взять крест свой смиренно и следовать за
Христом, исполняя Его заповеди. Но это условие: чтобы наше сердце было с Богом,
чтобы оно светило другим людям, чтобы оно делилось любовью с ближним своим. Ибо
если мы этого не делаем, не отвергаем себе, не несем крест свой, не исполняем
заповеди Христовы, то мы не можем служить ближнему своему. Ибо любить ближнего
сможет то сердце, которое отвергает себя. Как может любить сердце, которое думает о
себе, о своих выгодах, о своих желаниях, о всем том, что его насыщает одно лишь?
Такое сердце закрыто для ближнего, и такое сердце не может взять креста своего, и не
может исполнять заповеди Христовы, ибо они для него чужды, они трудны для него,
Они - невыносимое бремя. Потому что это сердце следует путями своих  желаний, своих
стремлений.

  

Это первое условие, дорогие братья и сестры, в нашей духовной жизни, и не всегда мы
это условие исполняем. Чаще всего наше сердце охватывается гордостью, которая не
дает возможности увидеть свой грех, не дает возможности отвергнуть свое желание.
Наше сердце охватывается желаниями эгоистичными, желаниями для себя, для своей
жизни, для своих удобств, для всего того, чтобы насытило всего лишь нас.

  

Это эгоистичное желание и оно не может отвергнуть себя. Отвергает себя только тот
человек, который не желает, чтоб было так, как ему хочется, чтоб было так, как ему все
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представляется и кажется добрым. Смиренный человек ищет не своих желаний, а того,
что Богу угодно. Вот, что смиренный человек ищет, а гордый человек только ищет того,
как бы себя удовлетворить. Ищет еще правды в этом, потому что думает, что он
исполняет заповеди Божьи, благотворит и все совершает по-Божьему.

  

Но если мы не отвергнем себя, своих желаний, то мы не сможем даже вторую заповедь
Христову исполнить: взять крест свой и нести его с собой. Потому что только отвергшее
себя сердце может безропотно взять все трудности своей жизни и нести, как самое
легкое и необходимое. В этом состоит весь наш духовный труд. Если мы отвергаем себя,
то мы прекрасно знаем, что Господь над всеми, и Он не посылает нам ничего плохого.
Не может добрый, Вселюбящий нас Бог послать нам недоброе. Но если Он посылает нам
трудности, испытание - это очень необходимо для нас. И если мы отвергаем это
испытание - мы отвергаем Его любовь.

  

Потому что Он хочет, чтобы мы совершенствовались, трудились над собою, чтобы мы
отвергали себя, брали крест свой и несли его, как должное и самое необходимое в
нашей жизни. И такой человек, который отверг себя, взял крест свой, - естественно,
заповеди Божие – это сладость для него. Это самое желанное в его жизни.  Если он
оступается, делает не так, как заповеди Божьи ему велят - он кается, и все время
желает их исполнить. А гордое сердце, не отвергшее себя, не взявшее крест свой, с
ропотом все воспринимающее, и заповеди Божие не может нести, как ту тяжесть,
которая самая легкая. Заповеди Божьи кажутся для него самыми трудными.

  

Поэтому, дорогие братья и сестры, будем трудиться над своим сердцем, чтобы оно не
желало, чтобы оно отвергало себя и свои желания, свои представления, свои взгляды
на все. Это так мешает часто нам, это так стоит на пути нашего духовного совершенства,
что если мы отвергнем себя хоть немножко, благодать Божья сразу будет в нашем
сердце. Нам легче будет нести наш крест, нам легче будет исполнять Его заповеди,
нашего Христа Спасителя.

  

Сегодня призывает нас Господь пред Своим Крестом, вися на нём. Мы взираем на этот
крест с надеждой, что Он своей милостью поможет нам отвергнуть себя, не желать
того, что мы желаем, а желать того, что Богу угодно, будем принимать все в нашей
жизни как должное, как необходимое, как самое легкое. Потому что любящий Господь
не может послать нам чего-то такого, чего мы не можем понести. Даже самому
последнему грешнику, Он не посылает невозможного для него. Он посылает самое
удобное для нас, но это нам надо осознать.
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Для того, чтобы мы осознали, что крест наш есть наше благо, мы должны отвергнуть все
желания, смириться перед Богом, и благодать Божья вселится в наши души, и крест
Господень начертается в наших сердцах, и мы возлюбим наш жизненный крест, не будем
его отвергать как трудный. Тем более, не будем роптать, а будем благодарить Бога, что
он нам дает именно наш крест. Не тот крест, который мы не можем нести, а тот, который
именно для нас, по нашему размеру, по нашей духовной жизни. Если мы его свергаем -
мы отказываемся от нашего креста и принимаем более трудный, более тяжелый крест,
который Господь тоже нам облегчает. Но мы все время ищем, если не смиряемся, более
легкого и находим, наоборот, более трудный и невыносимый крест. Потому что не
смирились. И то, что, как нам кажется, для нас было бы лучше, не должно быть
истинным, а должно быть истинным то, что есть. Потому что Господь Всемилостивый нас
никогда не оставит. Но если мы возлюбим Его, если мы отвергнем себя и захотим нести
крест свой так, как это должно быть в нашей жизни, то нашему смиренному сердцу
Господь пошлет благодать. И Он поддержит нас, и мы исполним Его заповеди, и
радость будет в наших сердцах.

  

Для этого мы сегодня взираем на крест Господний, чтобы получить эту радость, эту
сладость ношения нашего креста. И Он поможет во всем. Не просто справиться в нашей
жизни, а обрести благодать Божию, помочь нашим близким, родным и всем, кто будет
нуждаться в нашей помощи - если мы будем легко нести наш крест. Если мы не будем
роптать, а наоборот благодарить Бога за все трудности, которые встречаются на нашем
пути, ибо они - благо наше. Мы прекрасно знаем, если отнять трудности от нашей жизни,
то неужели наше сердце будет обращаться к Богу, когда легко и ничего не надо делать?
Оно обращается к Богу тогда, когда трудно, тогда, когда нужна Его помощь. И поэтому
крест наш - это наш помощник. Крест наш - самый благой и самый благоприятный,
который поможет нам всегда. Примем его таким, какой он есть, и поблагодарим Бога. И
с Божьей помощью будем нести его. Он нам поможет исполнить все заповеди. Именно
он поможет, наш жизненный крест поможет исполнить заповеди и следовать за
Христом. Ибо если мы не будем этого делать, мы не сможем следовать за Христом. А
если смиримся, примем его таким, какой он есть, - это и есть первое условие исполнения
Христовых заповедей и следования за Христом. Пусть Господь нам поможет в эти дни
Великого Поста, и сегодня, в Крестопоклонную неделю, когда мы почитаем крест
Христов и просим Его о помощи. Пусть Господь силою Своего Креста поможет и наш
крест нести и благодарить Его. Аминь.
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